
【香港商報訊】記者李銘欣報道：香港中西醫
結合醫學會聯同德善醫療集團和中西醫醫學平
台，昨日舉辦 「大灣區中西醫學發展：現狀和展
望」研討會，與業界代表共同探討中西醫合作及
共同發展。出席嘉賓包括行政會議成員高永文、
立法會議員(醫療衛生界)林哲玄、香港中西醫結
合醫學會會長林志秀、香港註冊中醫師學會會長
陳永光等，多位澳門和內地專家包括澳門科技大
學醫學院院長霍文遜、廣東省中醫院副院長盧傳
堅等則以線上形式出席。

高永文：應整合提出方案
林志秀表示，香港作為一個中西融合的國際大

都會，在醫療方面擁有國際認證的聲譽，然而在
公私營的醫療體系中，各界對於中西醫結合認知
或如何協作暫沒有明確指引。他指出，中央在2020年
底 公 布 《 粵 港 澳 大 灣 區 中 醫 藥 高 地 建 設 方 案
（2020-2025年）》提到，政府將大力推動區內的中
醫藥發展，而本港首間中醫醫院將於 2025 年投入服
務，可見各界在開拓及擴展中醫藥這範疇已如箭在
弦。

高永文表示，在2003年 「沙士」時，廣州醫學專家
的中西醫結合治療成效已獲世界認同，香港西醫界紛
紛前往學習，自此特區政府開始大力推動中醫。至
今，香港三間大學已有中醫學系培訓人才，政府中藥
檢測中心亦已在科學園運作。他認為，本港的私營中
醫市場非常現代化，管理良好，相信香港可與大灣區

合作，成為區內的中醫藥中心。他認為業界應整
合統一意見，透過立法會向政府反映，提出具體
方案，加速中西醫結合治療在香港具體落實。

林哲玄認為， 「醫健通」醫療紀錄應開放予中
醫，做到病歷互通。他又認為，香港的西醫學生
應必修中醫基礎課程，中醫學生亦要必修西醫基
礎課程，令病人同時看中西醫時，兩名醫生可透
過 「醫健通」作溝通。他說，香港本身有多種不
同的公營基層醫療，包括物理治療、牙醫、心
理，十八區也有中醫診所，但一般市民不懂如何
選擇，變成身體一有不適就去醫院，導致醫院永
遠 「爆棚」。因此，他認為每名市民應有自己的
家庭醫生，由醫生判斷應到哪裏求醫，包括中
醫，希望將來政府的醫療費做到 「錢跟病人
走」，令社區變成一間無牆的綜合大醫院。
此外，澳門科技大學醫學院院長霍文遜在研討會上

分享 「澳門科技大學在科學創新合作對抗新冠和其他
新興病毒性疾病的研究」，廣東省中醫院副院長盧傳
堅則分享 「中西醫結合發展現狀和前景」，其他與會
者則以不同角度分享大灣區不同城市在中西醫結合治
療方面的實際情況。

避免再出現須補交資料情況
謝展寰昨早出席電台節目時表示，政府將檢視環評

程序，透過簡化及標準化，盡量縮減時間，亦會為生
態調查提供詳盡指引，以免再出現須補交資料的情
況。對於行政長官李家超早前指出，政府會先聚焦發
展現有土地來源，包括16000公頃的綠化地帶，謝展

寰指出，綠化地帶的本意並非保育，部分綠化地帶位
處保護區或郊野公園附近，發展局正研究每幅土地是
否合適發展，當局會就發展項目作環境方面的把關。

謝展寰說，政府將提出 「積極保育」方式，透過劃
定更大的保護區及修復部分濕地，施加適當管理，並
做好功能劃分，集中改善物種生存環境，屆時保護區
外圍環境可作發展，期望讓保育及發展可以並存。他

認為，以往劃定保育區禁止發展的做法過於被動，未
能完全達到保育物種的目標。他以南生圍為例解釋，
由於當地沒有人進行管理，導致出現魚塘乾涸等不利
生物發展的情況。

準備聘顧問研新濕地保護區
上屆政府提出發展 「北部都會區」，計劃包括收回

約700公頃私人濕地和魚塘，設立多功能濕地保育公
園。謝展寰表示，如果能修復濕地，並作適當管理，
形成一個較大及有延續性的濕地保護區，相信對於生
態物種更有好處。他說，漁護署目前正準備聘請顧
問，對新的濕地保護區進行研究，估計明年底可完成
研究。他預計，新的濕地保護區邊界將會改變，現時
外圍地方未必會被納入新保護區範圍，屆時有關地方
便可用作發展。他又相信修復濕地後，面積與現時相
比不會減少。

政府早前啟動改善衛生及市容的計劃。謝展寰表
示，本港鼠患嚴重程度視乎地區而定，部分地區是非
常嚴峻。他指出，現行的捕鼠方式成本較低，仍然有
待改善，當局正探求更新、更好的捕鼠方式，例如利
用酒精捕鼠器以取代傳統放置毒鼠餌及鼠籠。政府亦
會在宣傳教育工作下工夫，期望在年底前完成檢討亂
拋垃圾1500元的罰款額。

必須增加膠袋徵費以減使用
至於膠袋徵費的調整，謝展寰表示，考慮到現時社

會環境，當局計劃選擇較低的一元作起點，若立法會
議員認為二元較好，當局亦會尊重。他強調必須增加
徵費，以提醒市民減少使用膠袋。另外，當局今年內
將就管制即棄塑膠向立法會提出修例草案，為淘汰塑
膠、尤其是發泡膠提出更進取的時間表，以及全面禁
止使用已有替代品的塑膠即棄品，例如餐具。
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：今年是公眾貨
物裝卸區啟用48周年的紀念日子，由香港貨船業總
商會、新界貨運商會、香港裝卸區同業總會、裝卸
區同業聯會、海港運輸業總工會、物流從業員工
會、香港環保廢料再造業總會、西區公眾貨物裝卸
區、柴灣公眾貨物裝卸區、新油麻地公眾貨物裝卸
區、昂船洲公眾貨物裝卸區、藍巴勒海峽公眾貨物
裝卸區、屯門公眾貨物裝卸區等十多個業界合辦的
「慶祝香港回歸祖國25周年暨公眾貨物裝卸區啟用

48 周年圖片展覽活動」昨日在中環 7 號碼頭舉行，

出席嘉賓包括海事處副處長陳婉雯、行政會議成員
兼工聯會會長吳秋北、立法會議員易志明、陸頌雄
等。

主辦單位表示，今次展覽是裝卸區業界首次舉辦的
大型紀念及推廣活動，展示出公眾貨物裝卸區的一些
重要性、紀念性的相片，以及貨倉裝卸工、理貨員，
碼頭裝卸工、驗貨員、信號員、起重機操作員、駁船
船員、文件處理人員等在公眾貨物裝卸區的角色和工
作情況，內容豐富，期望能鼓勵更多年輕人或有志加
入本地物流、航運業人士參與。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：民政及青年事
務局局長麥美娟昨日主持 YDC 青年大使計劃 2022
啟動禮。50名獲選青年大使將接受一系列培訓，涵
蓋公共事務、國家和國際發展、領導才能和個人發
展等範疇，從而增加對香港社會和公共事務的了
解，拓展視野。

據介紹，YDC青年大使計劃是民政及青年事務局
與青年發展委員會合辦的重點青年人才發展計劃，
旨在為香港發掘並培育更多有承擔、有理想、具潛
力，熱衷服務社會，願意為國家和香港的未來奮鬥
的青年人才。

麥美娟：為成長成才創造機會
麥美娟致辭時表示，青年興則香港興，本屆政府

決心協助青年人解決四業，即學業、就業、創業和
置業方面的困難，聆聽不同背景青年人的心聲，為
他們成長成才創造更多機會。

麥美娟期望計劃能為香港發掘並培育更多有承擔
和理想的優秀青年，她也期望青年大使好好把握機
會，加深對香港、國家以至世界的認識，為自己增
值、擴闊視野之餘，亦為日後在社會擔當不同崗
位，促進香港持續發展作出貢獻。

【香港商報訊】記者周偉立報道：死因裁判庭每
年均會公布自殺個案的數據，香港撒瑪利亞防止自
殺會分析有關數據後發現，本港長者自殺數字呈上
升趨勢。去年1010宗自殺案中，有446名死者屬60
歲以上長者，佔全港自殺死亡人口約 44%，是自
1973年有紀錄以來最高。

香港撒瑪利亞防止自殺會表示，本港整體自殺個
案由2014年的845宗升至去年的1010宗，十年間上
升逾19.5%。在過去五年，60至69歲長者的自殺人
口由142宗升至200宗，70歲以上的自殺人口則長期
處於高位，每年平均約200宗。

獨居長者缺支援風險大增
香港撒瑪利亞防止自殺會總幹事曾展國坦言，老

人家思想比較保守，甚少願意與人分享自殺的念
頭，因此只能透過轉介才能接觸有關長者，難以及
早提供介入服務。他續說，新一代婚後甚少與父母
同住，令許多父母變成獨居長者，大大增加了長者
的孤獨感及自殺風險，再加上現時香港政策只關注
青年自殺，忽略長者的需要，對長者的支援不足。

曾展國提醒市民，當長者有自殺念頭時，或會有
些蛛絲馬，例如經常說 「生存都沒意思」等消極
的話、減少社交、將重視的東西送給他人等，家人
及鄰里若察覺長者有異常情況，應提高警覺並給予
支援。

環評程序擬簡化縮減時間
【香港商報訊】記者戴合聲報道：環境諮詢委員會(環諮會)上周五(19日)

暫緩決定是否通過粉嶺高球場興建公屋的環評報告，並尋求土木工程拓展署
提交進一步資料。環境及生態局局長謝展寰昨日表示，當局正檢討環評程
序，希望簡化和標準化相關做法，以縮減環評的時間。他強調，檢討環評程
序，並非為建屋而犧牲環境生態。

專家研討大灣區中西醫學合作

公眾貨物裝卸區慶啟用48周年

長者自殺案趨升
去年446宗創新高

青年大使計劃啟動
50名獲選者參訓

【香港商報訊】記者周偉立報道：暫停營運超過一
年的山頂纜車完成升級工程後，昨天起再次投入服
務。以復古綠色外衣亮相的第六代纜車，吸引大批市
民排隊搶搭頭班車。

第六代纜車載客量提升七成半至210人，設有145個
上行前向座位、22個下行前向座位及43個企位。車廂
採用 「優化波浪地板」，以提高站立乘客的安全性和
舒適度，同時亦加大車窗和透明天窗，方便乘客觀賞
維港景色。此外，第六代纜車亦配備裝有安全帶的4
個輪椅車位及4個嬰兒車位置。

市民爭排頭位搭首班車
第六代山頂纜車於昨早11時開出首班車，在纜車營

運前一小時，已有不少市民到場排隊。排頭位的市民
表示非常期待，更帶備相機準備拍照留念，他認為雖
然票價較貴，但抵銷工程成本是合理，會把握優惠票
價期間體驗。

另有市民表示，第六代纜車更寬敞和開揚，新型波
浪地板令乘客更安全，但由於自己成長時乘搭酒紅色
的第五代纜車為主，現時改回第四代的綠色，有些不
習慣。亦有市民指新一代纜車更舒適，乘坐時不用屈
縮雙腳，由中環總站到山頂纜車站比以往快約一分
鐘，形容是 「值回票價」。

纜車完成換代
昨起恢復行駛

謝展寰：並非為建屋犧牲生態

【香港商報訊】記者唐信恒報道：九龍城民政事
務處與香港青年工業家協會昨日舉行 「香港製造無
限 FUN」壁畫開幕禮，並由中聯辦九龍工作部副部
長郭長勇、立法會議員暨九龍城區議員楊永杰、署
理九龍城民政事務專員陳子豐、協會會長戴麟擔任
主禮嘉賓。戴麟希望市民透過壁畫上不同時期、具
代表性的工業產品，了解本地工業多年來進程與成
就。

商務及經濟發展局副局長陳百里表示，樂見壁畫能
讓市民更深入了解香港工業的過去、現在與未來，並
把藝術創意帶入社區，豐富九龍城地區特色。他期望

與協會同仁繼續合作，帶領香港創新、發展新工業，
就如國家主席習近平所期盼， 「充分釋放香港社會蘊
藏的巨大創造力和發展活力」。

喚起市民集體回憶
陳子豐感謝本地設計師Kiki Wong及團隊在酷熱及

大雨下趕工，讓壁畫能於一個月內繪成。他又感謝香
港青年工業家協會及支持機構香港工業總會、香港中
華廠商聯合會的投入令項目得以順利完成。他認為今
次合作展現香港人的堅毅和創新精神和喚起市民集體
回憶，再次感受社會的和諧。

主辦單位表示，立法會主
席梁君彥、商務及經濟發展
局局長丘應樺、創新科技及
工業局局長孫東及多位政府
官員、業界領袖、協會成員
等已錄製聲音導航，向觀賞
者講解不同行業發展和貢
獻。觀賞人士可透過手機鏡
頭掃描壁畫旁的二維碼收聽
相關資訊，以及透過手機鏡頭與壁畫上的角色 「幸福
海人」互動合照。

九龍城壁畫展示港工業成就

一眾嘉賓為 「大灣區中西醫學發展：現狀和展望」 研討會主禮。
記者 崔俊良攝

復古綠色車廂的第六代山頂纜車昨投入服務，有
市民沿途於山邊觀賞。 中新社

新纜車加大了車窗新纜車加大了車窗，，方便乘客觀賞景色方便乘客觀賞景色。。
纜車公司圖片纜車公司圖片 市民乘搭新山頂纜車合照留念。 中新社

公眾貨物裝卸區相關業界舉辦了圖片展覽活動。
記者 馮瀚文攝

「香港製造無限FUN」 壁畫昨日揭幕，展示香港
工業成就。 香港青年工業家協會圖片

「YDC 青年大使計劃 2022」 昨啟動禮上大合
照。 政府新聞處圖片
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